

## Libros

### Calidad de vida y praxis urbana

*Agustín Hernández Aja*

*Alguacil, Julio*[2000]**Calidad de vida y praxis urbana** (Centro de Investigaciones sociológicas; Nuevas iniciativas de Gestión Ciudadana en la Periferia Social de Madrid)

---

El libro de Julio Alguacil supone un enfoque novedoso en la determinación de las raíces profundas de funcionamiento de las sociedades urbanas contemporáneas; se basa en una visión ampliada del concepto de Calidad de vida, en el que es posible incluir las nuevas "emergencias" ambientales y sociales, realizando una reflexión propia del Pensamiento Complejo. Tiene su mayor virtud en la clarificación del concepto de Calidad de Vida, elaborando una visión caleidoscópica de sus componentes y desvelando las complejas interrelaciones que cada uno tiene sobre los demás. Su desarrollo se apoya en un estudio exhaustivo de la literatura existente, lo que le concede, además, un carácter documental de gran interés para todos los que quieran acceder a una visión amplia de la Teoría de las Necesidades o la definición del Pensamiento Complejo.

Pero como muy bien señala el autor en su introducción, se trata de un trabajo dirigido a la acción, que le lleva a reflexionar sobre las dimensiones de lo urbano, a analizar el fenómeno de la Metropolización y a tomar una posición decidida por la "Ciudad", entendida esta como el espacio de la convivencia, la participación y la solidaridad, enfrentado a los retos de la globalización y la crisis ambiental. Es aquí donde el

libro se separa de la pura reflexión teórica y propone herramientas para la recuperación de la Ciudad, determinando como fundamental la intervención social a través del "Tercer Sector". Para finalizar el autor enfrenta sus presupuestos teóricos a la realidad próxima de la Periferia Sur Madrileña, realizando un recorrido intenso y revelador de todas aquellas iniciativas sociales que apuntan nuevas líneas de intervención y que buscan la consecución de la Calidad de Vida.

El estudio de las iniciativas sociales asociables al Tercer Sector (con actividades "complejas") es apasionante, tanto por el número de estas, como por los resultados que obtienen (pese a lo parco de los recursos de que disponen). En un marco de crisis de lo urbano se nos descubren multitud de espacios de resistencia que trenzan nuevas alianzas y que nos permiten esperar el afloramiento de una nueva práctica social recuperadora de la Ciudad frente a lo Urbano y de la Calidad de Vida frente al consumo alienado.

Si desde el punto de vista del análisis social el libro resulta de gran interés, su apuesta decidida por la recuperación de la ciudad, le hace útil para todos aquellos que centran su interés en la realidad urbana, sirviendo de base para otros trabajos posteriores al proponer un suelo firme en la incardinación entre necesidades, sociedad y espacio.

Fecha de referencia: 15-03-2001

Boletín CF+S > 15 -- Calidad de vida urbana: variedad, cohesión y medio ambiente >  
<http://habitat.aq.upm.es/boletin/n15/n15lib.html>

Edita: Instituto Juan de Herrera. Av. Juan de Herrera 4. 28040 MADRID. ESPAÑA. ISSN: 1578-097X